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Аннотация: Неуклонное развитие информационных технологий погружает массы людей в виртуальный 

мир. Обезличенная виртуальная реальность, создаваемая интернет-пространством, дает человеку 

ощущение полной свободы, не ограниченной социальными нормами и правилами. Представление об 

абсолютной безнаказанности в виртуальном мире ведет к негативным последствиям, которые 

оборачиваются реальными административными правонарушениями и уголовными преступлениями. В 

качестве примера авторы рассматривают интернет-призывы на несанкционированные митинги, 

проходившие в России в январе 2021 г. (призывы распространялись через приложения TikTok, Instagram, 

«ВКонтакте», Telegram), а также вовлечение несовершеннолетних в различные «группы смерти», прежде 

всего в «игру» суицидальной направленности «Синий кит», которая распространяется в социальной сети 

«ВКонтакте». 

Проблема поведения человека в виртуальном мире рассматривается в статье сквозь призму соотношения 

права и свободы, а также особенностей их реализации посредством современных сетевых ресурсов в 

новой цифровой системе отношений. Авторы утверждают, что виртуальное пространство, как и реальный 

мир, остро нуждается в четком правовом регулировании. Отсутствие правового ограничения свободы в 

Интернете со стороны государства может привести к трагическим последствиям.  

Annotation: The steady development of information technology immerses masses of people in the virtual 

world. The impersonal virtual reality created by the Internet space gives a person a feeling of complete freedom, 

not limited by social norms and rules. The idea of absolute impunity in the virtual world leads to negative 

consequences that turn into real administrative misdemeanors and criminal offenses. As an example, the authors 

consider Internet calls for unauthorized rallies in defense of Alexei Navalny, which took place in Russia in january 

2021 (the calls were distributed through the applications TikTok, Instagram, VKontakte, Telegram). The 

involvement of minors in various «death groups», primarily in the «Blue Whale» suicidal «game», which is 

implemented on the social network «Vkontakte» is also analyzed.  

The problem of human behavior in the virtual world is considered in the article through the prism of the 

relationship between law and freedom and the peculiarities of their implementation through modern network 

resources in a new digital system of relations. The authors argue that the virtual space, like the real world, is in 

dire need of strict legal regulation. The absence of legal restrictions on freedom on the Internet by the state can 

lead to tragic consequences.  
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